

**Bundesgericht**

**Tribunal fédéral**

**Tribunale federale**

**Tribunal federal**



CH-1000 Lausanne 14

Korrespondenznummer 11.5.2/9.1.1.1/05\_2019

Lausanne, 5. November 2019

## **Medienmitteilung des Bundesgerichts**

### **Zusammensetzung der Abteilungen ab 1. Januar 2020**

***Das Gesamtgericht hat über die Zusammensetzung der Abteilungen des Bundesgerichts ab dem 1. Januar 2020 entschieden. In fünf der sieben Abteilungen kommt es zu einem Wechsel der bisherigen Zusammensetzung. Herr Bundesrichter Francesco Parrino wurde zudem zum neuen Präsidenten der Zweiten sozialrechtlichen Abteilung gewählt.***

Per Ende 2019 scheiden zwei Bundesrichterrinnen und zwei Bundesrichter aus dem Bundesgericht aus (*Medienmitteilung des Bundesgerichts vom 9. August 2019*). Die Vereinigte Bundesversammlung wählte am 25. September 2019 vier neue Gerichtsmitglieder. Am Montag 4. November 2019 hat das Gesamtgericht (Vollversammlung der ordentlichen Bundesrichterrinnen und Bundesrichter) über die Zusammensetzung der Abteilungen des Bundesgerichts ab dem 1. Januar 2020 entschieden. Weiter hat das Gesamtgericht am Montag Herrn Bundesrichter Francesco Parrino als neuen Präsidenten der Zweiten sozialrechtlichen Abteilung gewählt.

In den fünf folgenden Abteilungen des Bundesgerichts kommt es zu einem Wechsel der Zusammensetzung:

- Erste öffentlich-rechtliche Abteilung: François Chaix (Präsident, unverändert), Jean Fonjallaz (unverändert), Lorenz Kneubühler (unverändert), Monique Jametti (Wechsel von der Strafrechtlichen Abteilung), Stephan Haag (unverändert), Thomas Müller (neu)

- Zweite öffentlich-rechtliche Abteilung: Hans Georg Seiler (Präsident, unverändert), Andreas Zünd (unverändert), Florence Aubry Girardin (unverändert), Yves Donzallaz (unverändert), Julia Hänni (unverändert), Michael Beusch (neu)
- Erste zivilrechtliche Abteilung: Christina Kiss (Präsidentin, unverändert), Fabienne Hohl (unverändert), Martha Niquille (unverändert), Yves Rüedi (Wechsel von der Strafrechtlichen Abteilung), Marie-Chantal May Canellas (unverändert)
- Strafrechtliche Abteilung: Christian Denys (Präsident, unverändert), Laura Jacquemoud-Rossari (unverändert), Giuseppe Muschietti (Wechsel von der Ersten öffentlich-rechtlichen Abteilung), Beatrice van de Graaf (neu), Sonja Koch (neu)
- Zweite sozialrechtliche Abteilung: Francesco Parrino (unverändert in der Abteilung, neu als Präsident), Ulrich Meyer (unverändert), Thomas Stadelmann (Wechsel von der Zweiten öffentlich-rechtlichen Abteilung), Lucrezia Glanzmann (unverändert), Margit Moser-Szeless (unverändert)

Die Zusammensetzung der Zweiten zivilrechtlichen Abteilung und der Ersten sozialrechtlichen Abteilung bleibt unverändert (*Zweite zivilrechtliche Abteilung*: Christian Herrmann [Präsident], Elisabeth Escher, Luca Marazzi, Nicolas von Werdt, Felix Schöbi, Grégory Bovey; *Erste sozialrechtliche Abteilung*: Marcel Maillard [Präsident], Alexia Heine, Martin Wirthlin, Daniela Viscione, Bernard Abrecht).

**Kontakt:** Peter Josi, Medienbeauftragter  
 Tel. +41 (0)21 318 91 53; Fax +41 (0)21 323 37 00  
 E-Mail: [presse@bger.ch](mailto:presse@bger.ch)